SEGUNDO INFORME ACTIVIDADES LEGISLATIVAS DIPUTADO FEDERAL JUAN CARLOS LÓPEZ FERNÁNDEZ

2010-2011

Miércoles 7 de diciembre de 2011 Palenque, Chiapas

Amigas y amigos:

Cumplo por segunda ocasión, con mi deber de rendir cuentas a ustedes sobre mi gestión como diputado federal.

Informar el resultado de la acción en el servicio legislativo es para mí una convicción de responsabilidad personal. Convencido de que la transparencia y dar la cara a la gente son exigencias que obligan a una persona que, como yo, ha recibido la confianza y el voto de los hombres y las mujeres con quienes comparto anhelos y esperanzas.

Saludo a todos mis amigos y amigas de los municipios de Palenque, Catazajá, Chilón, La Libertad, Sabanilla, Salto de Agua, Tila, Tumbalá y Yajalón, a los que represento, muchos de los cuales me acompañan este día. Sean bienvenidos y, de nueva cuenta, ¡gracias!

Los sentimientos que me han motivado para servir a Chiapas, y específicamente al distrito que represento con cabecera en Palenque, desde la Cámara de Diputados, se han convertido en palabras y acciones. Palabras producto del diálogo que he sostenido durante estos años con sus habitantes, y en acciones legislativas que hoy comparto con todos ustedes.

Hoy esas acciones deben de ser evaluadas por todos aquellos que confiaron en Juan Carlos López Fernández para diputado federal.

Soy orgulloso integrante del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática –PRD–, con una idea muy clara de que las expectativas y anhelos colectivos se encuentran por encima de los intereses particulares.

Comparto con nuestro Gobernador Juan Sabines su visión y compromiso por cumplir con hechos y de poner el nombre de Chiapas en los ojos de todo el mundo.

Estoy comprometido con una política que en lo social y en lo económico estén al servicio de la gente, de los trabajadores y los campesinos, de los niños y niñas, de los jóvenes, de las mujeres y de los adultos mayores.

Estoy comprometido con el papel fundamental que juegan las clases medias, los asalariados, los comerciantes y los empresarios en el desarrollo integral de nuestras comunidades, de nuestro estado y de nuestro país.

Estoy comprometido con la construcción de un modelo político incluyente de colaboración y solidaridad con todos los sectores del estado.

Estoy comprometido con los valores fundamentales que nos rigen a la mayoría de los chiapanecos: honestidad, responsabilidad, equidad, justicia y respeto.

Soy un hombre sensible a las necesidades de nuestra gente, sencillamente porque antes de ser político, soy un ser humano, como cualquier otro chiapaneco, que tuvo el enorme privilegio de estudiar gracias a una beca universitaria en la ciudad de México y que me ha permitido cumplir el sueño de servir a mi Estado y a mi gente.

En todos estos principios y valores he fundamentado mi actuación como servidor público antes, y como diputado federal ahora.

Hoy estoy aquí para informar a ustedes sobre las principales actividades que he llevado a cabo, desde mi trabajo legislativo, en Chiapas y para Chiapas:

El proceso de dictaminación, discusión y aprobación del presupuesto federal para 2012, que concluyó hace apenas algunas semanas, fue especialmente intenso y complejo.

Los diputados federales chiapanecos, de todos los partidos políticos por igual, nos involucramos con decisión en estos trabajos, y con satisfacción podemos anunciar que el presupuesto federal para 2012 tuvo un incremento para Chiapas del 5.1% en relación con el aprobado para el año anterior, incluidos tanto proyectos de inversión como aportaciones y participaciones federales.

¿Qué significa esto para Chiapas y los Chiapanecos?

La continuación de la construcción del nuevo aeropuerto internacional de Palenque, con una inversión total de 877 millones de pesos.

Con esta obra estamos promoviendo el turismo de nuestro estado y en particular de uno de los patrimonios de la humanidad, nuestro hermoso Palenque. Con ella, y al lado de nuestro gobernador Juan Sabines, impulsamos el trabajo de muchos chiapanecos y nos sumamos a una de las obras de infraestructura más importantes del país.

El aeropuerto de Palenque traerá también mayores beneficios para los palencanos y para los habitantes de toda la región, al generar empleos e inversión para el estado.

En coordinación con dependencias federales y locales gestioné la obtención de recursos orientados a la construcción de los Puntos Internos de Control en Huixtla y La Trinitaria, con un importe total de 682 millones de pesos,

que permitirán mejorar la seguridad y el movimiento de personas y bienes en la frontera sur.

Como chiapaneco sensible a la problemática que se vive precisamente en la frontera sur de nuestro país, mis actividades legislativas se han vinculado de manera importante al fenómeno migratorio.

Tengo el honor de ser Presidente de la Comisión Especial para la Atención de los Asuntos de la Frontera Sur, desde la cual presenté, en febrero de 2011, la iniciativa de Ley para la Protección y Apoyo a los Migrantes y sus Familias.

Por mi origen y arraigo chiapaneco conozco la forma como los migrantes centroamericanos están integrados a la vida comunitaria de Chiapas, al igual que la marginación y los abusos de los que suelen ser víctimas.

El objeto de esta ley es precisamente garantizar y promover el ejercicio de los derechos fundamentales de los migrantes y sus familias, así como brindarles apoyo integral para su desarrollo con dignidad.

Como sabemos, Palenque es una de las rutas de los migrantes en su paso hacia Veracruz para llegar a la frontera norte, por eso he apoyado la construcción de una nueva instalación migratoria aquí; obra a cargo del Instituto Nacional de Migración con un costo total de 83 millones de pesos, que lleva más del 60% de avance y que se

inaugurará en el primer trimestre de 2012. La instalación comprende la estación migratoria, el área para grupos Beta y las oficinas de la subdelegación de dicho Instituto. Estas obras contribuyen a la seguridad tanto de los migrantes, como de nuestra gente chiapaneca.

Logré que en el presupuesto federal para 2012 se incluyan 120 millones de pesos para el hospital en Yajalón.

Asimismo, comparto con el gobernador Juan Sabines la necesidad de brindar mejores y más modernos caminos a todas las regiones del estado, por ello negocié 27 millones de pesos para darle continuidad a los caminos Tila-Chulum-Juárez y Nuevo Limar-Usipa, ambos en el municipio de Tila.

No obstante que Chiapas es una de las entidades con los mayores niveles de seguridad de nuestro país, gestioné recursos federales por 55 millones de pesos en ampliación correspondiente al presupuesto 2012, para profesionalizar a nuestras policías y dotarlas de mejores equipos que les permitan cumplir con mayor eficacia su trabajo en nuestro distrito.

Gracias al trabajo de Juan Sabines, hoy Chiapas es un referente nacional en materia de desarrollo social. Junto con mis compañeros legisladores chiapanecos, hemos logrado importantes incrementos presupuestales para los programas sociales del gobierno de Chiapas, como Amanecer, que beneficia a adultos mayores, y Banmujer, en favor de

mujeres en condiciones de pobreza. Así, desde el trabajo parlamentario seguimos sembrando para cumplir con los chiapanecos.

A través del programa Amanecer se apoya con 550 pesos mensuales a adultos de 64 años o más, y el padrón actual alcanza los 240 mil adultos mayores. A través de Banmujer se han canalizado cerca de 56 millones de pesos a cerca de 24 mil mujeres.

No tengo duda de que la educación es la única forma que tenemos los seres humanos de acceder a un mejor futuro y a una mejor calidad de vida. Por ello gestioné recursos para el establecimiento de un nuevo campus de la Universidad Autónoma de Chiapas, la UNACH, en Catazajá, para la construcción de una nueva sede de la Universidad Intercultural de Chiapas en Salto de Agua, y para la creación en el distrito de quince nuevos planteles del Colegio de Bachilleres, el COBACH, con una población aproximada de 2,150 alumnos.

Sigo trabajando sobre distintos temas en beneficio de los habitantes del Distrito que represento, como la regularización de vivienda, la reubicación de la terminal de autobuses de pasajeros, las gestiones para hacer realidad el Centro Turístico Integralmente Planeado en el Parque Nacional Palenque, el programa de vivienda digna en comunidades rurales, y los apoyos a los productores de palma de aceite, hule, sorgo y leche, al igual que al sector ganadero, porque

quiero que la gente tenga más y mejores fuentes de trabajo y pueda acceder a los apoyos que le corresponden.

En abril de 2011 acompañé al gobernador Sabines a la Laguna de Metzabok, en Ocosingo, a la entrega de apoyos para el resguardo de la Reserva de la Biósfera Montes Azules y a la integración de grupos de vigilancia con miembros de la etnia lacandón, y en junio de este mismo año participé en la gira del propio gobernador por Salto de Agua y Chilón, en la que se entregaron recursos a las asambleas de barrio para obras solidarias y apoyos a los productores de palma de aceite en el valle de Tulijá.

Participé en la gestión para que el gobierno de Guatemala le otorgara al gobernador Juan Sabines Guerrero la Condecoración Orden del Quetzal, que le fue entregada en junio de 2011 en reconocimiento a su trabajo a favor de los derechos humanos de los migrantes, misma que se suma a las que con todo merecimiento le han concedido los gobiernos de Honduras, El Salvador y Dinamarca.

Por mi formación universitaria como egresado de Ciencias Políticas y Administración Pública, así como por mi experiencia acumulada a nivel federal, estatal y municipal, participo como secretario de la Comisión de Función Pública. Esta Comisión se encarga de revisar el marco jurídico de actuación de las dependencias y entidades de la administración pública federal.

Con el propósito de contar con una administración pública más moderna, eficiente y cercana al ciudadano, la Comisión ha recibido y dictaminado iniciativas en materia de transparencia, anticorrupción, firma electrónica y gobierno digital, entre otras.

Me enorgullece, también ser integrante de la Comisión Bicameral de Concordia y Pacificación, la COCOPA, que nació el 1995, como una instancia de diálogo e interlocución entre el movimiento zapatista y el Gobierno Federal para buscar la paz con justicia en el Estado de Chiapas.

A partir de entonces, en cada legislatura se ha renovado la integración de la COCOPA, pues el movimiento zapatista sigue en pie con el propósito de conseguir mejores condiciones de vida para las comunidades indígenas de varias regiones de Chiapas. La participación de la COCOPA ha sido fundamental para lograr que el conflicto se distienda y para que a través de los presupuestos anuales se canalicen recursos que mejoren la infraestructura, las vías de comunicación y los proyectos productivos en el Estado.

En 2011 la COCOPA promovió, en coordinación con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, la construcción de 2,500 viviendas para pobladores en las zonas zapatistas, de las cuales 1,200 ya se encuentran edificadas.

En diciembre de 2010 me sumé al Programa "Diputada Amiga, Diputado Amigo", a través del cual los legisladores federales hacemos presencia en puntos fronterizos, aeropuertos internacionales y terminales de autobuses, con el fin de brindar orientación y asesoría a los migrantes mexicanos que regresan temporalmente a nuestro país para disfrutar las fiestas de fin de año.

Fue esta la primera ocasión en que el Programa "Diputada Amiga, Diputado Amigo" se puso en marcha en nuestra frontera sur, ya que con anterioridad se aplicaba únicamente en la frontera norte.

De mayo a agosto de 2011 fungí por segunda ocasión como secretario de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

A lo largo de estos meses, se emitieron las declaratorias de reformas constitucionales relativas a temas tan importantes como amparo, eliminación del llamado "veto de bolsillo" presidencial, derechos humanos, trata de personas, derecho alimentario, derechos de la niñez, y cultura física y deporte.

La Comisión Permanente celebró el 28 de julio de 2011, en el Castillo de Chapultepec, un histórico encuentro con los integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que encabeza el poeta Javier Sicilia, con el propósito de encontrar coincidencias e ideas afines sobre las mejores, más

eficaces y pertinentes formas de combatir a la delincuencia, garantizar la seguridad pública y erradicar la violencia.

Convencido de que nuestro país está en deuda con las víctimas de la delincuencia, en septiembre pasado acompañé a Javier Sicilia en la caravana por la paz que encabezó por Chiapas y otros estados del sur de nuestro país, para conocer y recoger muchas historias de personas que han visto truncadas sus posibilidades por el problema delictivo que país. Desde trinchera aqueja a nuestro mi me comprometido con las causas de este movimiento, de justicia y paz social. Como diputado me comprometí a impulsar las reformas necesarias para alcanzarlas. Como chiapaneco me solidarizo con quienes han sufrido en carne propia o a través de algún familiar o amigo este flagelo.

Soy un hombre político que reconoce que la actividad política implica también la participación partidista.

Tengo el compromiso de seguir participando en la consolidación de los principios democráticos, solidarios y de justicia y equidad que animan a la izquierda mexicana.

Por ello, a lo largo del segundo semestre de 2011 acompañé al presidente de mi partido en el Estado de Chiapas en varias giras que tuvieron lugar en diversas regiones de la entidad, para recoger las inquietudes, anhelos y expectativas de la militancia, sobre todo de quienes integran los comités municipales perredistas.

Promovimos juntos los principios de unidad y de participación responsable de toda la militancia, con el fin de llegar fortalecidos como partido a los procesos político-electorales que se avecinan.

Amigos y amigas:

Soy orgullosamente chiapaneco. Nací en La Trinitaria y crecí en Palenque. Soy parte de una familia que ha caminado de la mano del trabajo y del esfuerzo. Soy un ser humano como cualquiera de ustedes, con sueños, anhelos y esperanzas.

Tengo muy claro que el servicio público, en todos sus órdenes de gobierno y en todos los poderes, es precisamente eso, servicio, teniendo siempre en mente que el servidor público, sobre todo aquel que ha obtenido un cargo como resultado de los votos de la ciudadanía, debe poner siempre por delante los intereses y las aspiraciones de la gente, de sus electores, de sus representados.

Después de cuatro años como legislador, dos de ellos a nivel local y otros dos en el ámbito federal, deseo seguir sirviendo a Chiapas y a los chiapanecos. Es mi vocación y mi aspiración. Como hombre de izquierda creo firmemente en la unidad de todas las corrientes, ideologías y partidos que conforman a la izquierda mexicana.

Me sumo con emoción a los postulados y principios del Partido de la Revolución Democrática, del Partido del Trabajo y del nuevo Movimiento Ciudadano, antes conocido como Convergencia.

Ser de izquierda es creer en las potencialidades de la gente y en la responsabilidad del Estado para estar cerca de ella, escuchándola, sintiéndola y siendo solidario con sus expectativas y anhelos, traduciéndolos en hechos y acciones concretas en su beneficio.

Estoy convencido que es necesario invertir en los que menos tienen para que todos vivamos mejor; para tener una sociedad más justa con mejores oportunidades para todos.

A mis 46 años de edad, estoy con la madurez física, anímica, mental y profesional para seguir construyendo, junto con los chiapanecos, nuevos proyectos.

Para alcanzar juntos nuestros ideales.

Para consumar sueños compartidos de justicia, equidad y desarrollo para Chiapas.

Es mucho lo que se ha avanzado a lo largo de los últimos cinco años durante la administración de nuestro gobernador, Juan Sabines Guerrero.

Los programas sociales de actual gobierno, el compromiso con la gente y la cercanía con todos, han sido las divisas de Juan Sabines a lo largo de los últimos cinco años, como lo seguirán siendo hasta la terminación de su mandato.

Su legado histórico ya está aquí, ya se siente. La nueva Constitución Política del Estado de Chiapas Siglo XXI que nos está dejando el gobernador, con su profundo sentido social y humanitario, es un modelo que seguramente pronto se seguirá en otras entidades federativas.

Todo esto que hemos logrado, tanto el Gobernador como los diputados que lo acompañamos, no hubiera sido posible sin ustedes, sin su voto hace ya más de dos años, y sin su participación activa. Quiero darles las gracias por estar siempre cerca de su diputado y de su gobierno, exigiéndole cuentas, expresándole sus anhelos y pidiéndole resultados. Estoy convencido que el aeropuerto, los programas sociales, el plantel de la Universidad, la seguridad y todo lo que hemos logrado, son responsabilidad de todos. Porque nadie mejor que los chiapanecos sabe qué es lo que necesita Chiapas, y ustedes han sido una fuente permanente de información y, por qué no decirlo, de inspiración para que podamos seguir haciendo nuestro trabajo.

Compañeros del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, los

logros de nuestro amigo Juan Sabines y de quienes lo acompañamos en esta tarea, son hechos que reivindican los postulados de la izquierda mexicana. Hemos trabajado para traducir las palabras en acciones de bienestar en lo individual, y de desarrollo social y económico para todos los chiapanecos. Hace tan sólo unos días nuestro líder y candidato Andrés Manuel López Obrador lo señaló con toda precisión: "El poder sólo tiene importancia y sólo se convierte en virtud cuando se pone al servicio de los demás". Ésta es nuestra premisa y ésta nuestra razón de servir.

Gracias a todos por su participación, por sus ideas, por su ánimo. Sigamos trabajando juntos para hacer de nuestro Chiapas el México que todos queremos y merecemos.

Chiapas tiene hoy la oportunidad de redoblar los esfuerzos.

Se han sentado las condiciones idóneas para proseguir y consolidar lo alcanzado, en paz, con estabilidad, con confianza y con orgullo; para continuar en la ruta del crecimiento, del desarrollo justo y, sobre todo, en el camino de las oportunidades para todos los chiapanecos por igual.

Estoy preparado para ir de la mano con Chiapas, de su gente, de su tierra y su trabajo, para juntos seguir sembrando las semillas de ese futuro que todos soñamos; para juntos ir al encuentro de nuevos horizontes.

Por Chiapas, Por los Chiapanecos,

Soy Juan Carlos López Fernández y sigo trabajando.

¡¡Muchas gracias!!